

# RENAUD BARBARAS. UNO DE LOS NUESTROS

Jesús M. Díaz Álvarez

UNED

*jdiaz@fsof.uned.es*

En el mes de abril de 2018, casi un año antes de la pandemia, Renaud Barbaras pronunciaba en Buenos Aires unas brillantes lecciones que recogen una parte importante de su pensamiento. Gracias a la editora de este volumen, Mariana Larison, a los compañeros y compañeras de *Escritos de Filosofía* y a los buenos oficios de M<sup>a</sup> Carmen López Sáenz, podemos publicar en *Investigaciones Fenomenológicas* este importante documento de la fenomenología contemporánea que como señala la propia Larison en su presentación tiene algo de acontecimiento para la fenomenología iberomericana<sup>1</sup>. Porque si cada vez es más frecuente que se desdibujen las ‘fronteras fenomenológicas’ en el ámbito iberomericano —aunque todavía hay mucho que hacer a este respecto— es bastante menos habitual que un pensador o pensadora relevante de fuera de nuestro espacio cultural elija en este caso el castellano para dar a conocer y debatir su filosofía. Al hacerlo, también se convierte de alguna manera en parte de nuestra tradición más propia y por eso no es una exageración decir que las *Lecciones para una fenomenología de la correlación y una metafísica del sentimiento* que ahora se publican son desde ya parte de la fenomenología hecha en español. Este acontecimiento singular no deja de recoger, por otro lado, uno de los gestos más nobles que cabe atribuir al movimiento iniciado por Husserl y a su forma de entender la filosofía desde su nacimiento en Grecia, a saber, como el intento de hibridar y poner en diálogo lo propio y lo extraño, lo particular y lo que se presume general, la aspiración a cierta unidad y la asunción de la pluralidad en la búsqueda siempre problemática, tentativa e inacabada de un peculiar universal concreto que es inestable por definición. A este respecto, no me queda sino agradecer a Renaud Barbaras su generosidad para con la fenomenología iberomericana, que a partir de ahora se enriquece con estas lecciones que lo convierten por derecho propio en ‘uno de los nuestros’. Y hablando de agradecimientos, no cabe finalizar esta breve

---

<sup>1</sup> El texto de Barbaras aparecerá también en *Escritos de Filosofía*. Y lo hará, igual que aquí, acompañado de cinco artículos que glosan y discuten la obra del pensador francés.

nota editorial sin una mención muy especial a la persona que ha hecho posible que el presente monográfico exista y haya llegado a buen puerto. Me refiero a Mariana Larison, editora del mismo y verdadera responsable de que las lecciones bonaerenses —de las que también es traductora— vean la luz.